

1874 - 1938

Cuando la proximidad de las tropas carlistas, obligó a los defensores de Cuenca, en julio de 1874, cerrar las puertas de la ciudad y a redoblar las guardias en la muralla, la precaución era ciertamente inútil; el enemigo ya estaba dentro y ocupaba posiciones ventajosas.

Claro es que estas avanzadas que ahora diríamos la quinta columna no se mostraban con boinas, coquejes, armas y empaque fiero, mas no por eso menos peligrosos que aquellos que venían en plan de guerra y habian de ejecutar las órdenes de los trabucaires y seguir las sugerencias del enemigo oculto dentro de la ciudad, alegre y confiada.

Hoy como ayer y al socaire de una potestad de reciente fecha conviven entre nosotros, gozan de situación privilegiada sobre nosotros y están en el secreto de cosas ignoradas por nosotros, todas las soleras del carlismo antañoso y de la candeala igniciana y borbónica de nuestros días.

¿Dónde están? Acaso en todas partes, pero nadie da con ellos! la confusión los ampara; mas si llegara la hora de la Verdad como en Santander, en Castellón y otras plazas, veríamos salir de los escondrijos y inadrigueras toda la fauna cavernícola, que abrigamos incautamente en nuestro pecho, como la sierpe mortecina de la fábula, dispuesta a clavarnos sus dientes venenosos.

La imprudencia de 1874, no nos ha servido de lección, ni de escarmiento. Los enemigos siguen su invariable táctica «si ganan los otros seremos hermanos, si triunfan los nuestros seremos los amos». Por nuestra parte no hemos conocido sino los dos extremos igualmente nocivos; de un lado el arrebato ciego, irreflexivo; del otro la generosidad ilimitada, rayana en la estupidez; entre ambos términos se encuentra el punto que conviene a la «salud pública en los días» que corren.

Los invasores aliados de los facciosos, maestros en el disimulo y el espionaje, no desaprovechan ninguna circunstancia favorable para obtener informes, sembrar la confusión y promover conflictos. ¿Quiénes pueden rendirte tales servicios? ¿Dónde están? ¿Quién los prote-

A los suscriptores de «VIDA NUEVA»

Ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que a partir de esta fecha, pueden pasar por esta Administración a recoger los recibos de cuya suscripción es de dos pesetas al mes.

Cuenca 19 Julio 1938.

EL ADMINISTRADOR

ge y avala?.. A mi memoria viene aquel personaje de una novela de Emilio Zola; aquel secretario del cardenal Bocanera que presiente el peligro que amenaza a su protector, y se oculta en su propio palacio, que no tarda en enlutar la tragedia.

No puede personificar a los cautelosos criminales, pero sabe que están entre los que bullen, entran y salen en la cámara de su eminencia; amo entre los criados más solícitos, quizás entre los más íntimos de la casa, están «ellos» escuchando detrás de las tapicerías y las puertas, espiando las visitas y llevando la cuenta de sus pasos.

«Ellos» están en todos los sitios, sus manos invisibles lo tocan todo, sus oídos todo lo captan, sus avisos llegan sin ser percibidos a su destino. ¿Pero que forma tiene y dónde ocultarán el instrumento que el rencor pone al servicio de la traición, y para causar mayores quebrantos a la República? ¿Cuál será el P. Papparelli de tanta que organice la posible sorpresa?

En 1874 durante el día todo parecía correcto y claro; al anochecer las cosas no sucedían del mismo modo y a espaldas de los empujados de las espaldas de S. Juan y de Barreda cuando cesaban los disparos de los sitiadores, daba principio el paqueo hasta que una mano aieve abrió al enemigo un postigillo de la calle de los Tintes.

Juan GIMENEZ DE AGUILAR

Luchamos y lucharemos por una España republicana que sea la antorcha de la democracia mundial

Se viene observando hace algún tiempo cierto malestar en la España sujeta por Franco y la España acontecimiento que se ha hecho esperar más de lo que era nuestra cuenta y todavía adquirirá más resonancia cuanto más se prolongue esta contienda.

La guerra entablada en España, es excepcional y jamás registrada en la historia de ningún país.

Pasemos porque los fascistas españoles se alzarán en armas contra nuestro Gobierno legitimamente dado por la mayoría del pueblo pero lo más noble en ellos hubiera sido afrontar toda su responsabilidad frente al poder constituido y entonces aunque hubieran sido antes vencidos, no recaería contra ellos el crimen de ver una parte de nuestra patria pisoteada y ultrajada por los bandidos extranjeros, que a cambio de la ayuda que les prestan, se llevan nuestros productos del subsuelo y riqueza de nuestros campos.

Por eso, hay que tener por descomulgado que la descomposición del Ejército faccioso viene a pasos agigantados por que hay que partir de la base que en el terreno que ellos han robado, hay militares españoles que ya despertando, o mejor dicho, dándose cuenta que a quien le están haciendo el caldo gordo es a Alemania e Italia y demasiado han compren-

Copias de la semana

Lamentaciones

Hay veces que el coplero no tiene gana de pergeñar las coplas de la semana, y a pesar de los toques que dó a la lira la Musa está de malas y no me inspira.

Cuando en el pobre mundo, de parte a parte, contemplamos que sólo reina el dios Marte, ¿de qué podrá yo hablarle a mis lectores, si unos temas son malos y otros son peores...?

Se han cumplido dos años que en el mundo sangre corre a causa de cruenta guerra... Y en pensar sólo esto me falta calma, y exceso de amarguras destila mi alma.

Canto, y hay quien celebra mi pobre rima, quizás sin darse cuenta de la gran sima que hay entre lo que en coplas frívolas cuento y las penas que embargan mi pensamiento.

Canto, si canto y lloro con gran dolor, cual lloraba el galitero de Campoamor, porque miro a los judas tras el denario dándole a España hieles en el Calvario.

ANTINOMIA

Mussolini y la guerra española

Todos los esfuerzos del dictador italiano van encaminados a buscar una retirada airoso del avispero en que se ha metido con su descarada intervención en España. Son cuantiosas las pérdidas en hombres y dinero, y hasta la fecha, escasas las ganancias. Sólo en la ofensiva del frente aragones le ha costado al ejército italiano más de 10.000 hombres.

Estas pérdidas ocasionaron un gran disgusto en Italia. Esto, unido a la enemiga contra los invasores que se va exteriorizando de día en día se ha descarando en la parte de España dominada por los facciosos, es motivo más que suficiente para que Mussolini apremie a Inglaterra a poner en vigor el acuerdo italo-inglés, sabiendo que la condición previa es la retirada de los invasores de España. La contrariedad que esta situación ocasiona a Mussolini se manifiesta en los ataques violentos de su prensa contra el gobierno inglés.

La aviación soviética

El aviador soviético Gramov escribe:

«En el caso de una guerra en estos días tendrían una importancia enorme los vuelos a gran distancia sin escala. Los pilotos y los aparatos, capaces de volar a largas distancias muy rápidamente, gozarían de

privilegio de poder realizar ataques imprevistos.

En la Unión Soviética, la aviación sigue su marcha ascendente y se moderniza continuamente. Nuestra técnica moderna de aviación dispone en la actualidad de aparatos que pueden cubrir el doble de la distancia Moscú-San Jacinto, en el mismo tiempo que nosotros invirtimos en efectuar este raid. Nuestros aparatos modernos y nuestros últimos motores permiten también la realización del vuelo sin escala en torno a la tierra siguiendo el itinerario de Willy Post. La técnica de nuestra aviación se mejora, no por días, sino por horas. Existen entusiastas que sueñan con utilizar esta técnica para realizar un raid sin escala sobre los dos Polos. Estos proyectos han sido ya adelantados por la prensa, y el día de hoy adquiere ya formas de realidad tangible lo que ayer aún nos parecía un sueño fantástico. En un porvenir inmediato quedará demostrada la realidad de mis aseveraciones. Estamos decididos a conquistar para nuestra patria, muchos nuevos records de aviación y particularmente records de distancia sin escala» —

Las pérdidas italianas

Un comunicado oficial publicado en Roma da a conocer las siguientes pérdidas de aviadores italianos en España:

Muertos: 25 oficiales pilotos, un oficial observador, un oficial médico de aviación, un oficial especialista, 27 suboficiales pilotos, 53 suboficiales y dos soldados.

Prisioneros: 14 oficiales pilotos y cinco suboficiales pilotos y dos soldados especialistas.

Desaparecidos: cuatro oficiales pilotos y cinco suboficiales pilotos.

Estos datos se refieren hasta el día 11 de junio último.

Que se enteren los católicos

Con motivo de una recepción a un grupo de religiosas, el Papa ha pronunciado una allocución, en la que ha condenado el «nacionalismo exagerado», diciendo: «Ese nacionalismo exagerado impide la salvación de los hombres y es contrario no sólo a la ley de Dios, sino también al Credo. El contraste entre el nacionalismo y el catolismo es evidente. El espíritu de ese nacionalismo exagerado es contrario a la fe.» Después refiriéndose a la política racial de los países fascistas, dijo: «Nos han traído algo muy grave. No es sólo una idea errónea. Es todo el espíritu en que se basa esa doctrina el que es contrario a la fe de Cristo».

Tarde se entera el infalible de todo eso. Pero no es que el fascismo sea contrario a la fe de Cristo lo que preocupa al Vaticano.

Esto ya hace tiempo que lo está viendo y viviendo en Roma. No; no es eso. Hay que saber leer entre líneas lo que al Santo Padre le inquieta en estos momentos que ve en el aire... ¡la bolsa, hermanos, la bolsa...! —Lo otro, lo de la fe de Cristo, hace tiempo que está demostrando el Papa que le importa un bledo.

Por una España regeneradora. Por una República que sea la antorcha de la democracia mundial.

Cuenca, 10 de Junio de 1938.

Manuel BEAMUD

Información general y sindical

JUVENTUD SOCIALISTA UNIFICADA

Habiéndose recibido en este Comité Provincial los nuevos carnets de militantes de nuestra Federación, lo hacemos público para que todos los afiliados pasen a canjear el carnet actual por el nuevo recibido, haciendo saber que en plazo breve sólo serán documento acreditativo de militante unificado el nuevo carnet.

Horas de canje de carnet: de 10 mañana a 1 y media tarde y de 5 tarde a 9 y media noche.

Quede bien entendido que para recoger el nuevo carnet habrá que desposesionarse del anterior.

Cuenca 15 de julio del 38.

Comité Provincial de la J. S. U.

DE METALURGICOS

Se ruega a todos los compañeros que tienen su residencia en esta capital asistan a la Junta General extraordinaria que este Sindicato Provincial de Metalúrgicos U. G. T., celebrada en nuestro domicilio Social, el jueves 21 del corriente, a las 9 de la noche en primera convocatoria y a las 9 y media en segunda.

Dados los asuntos de interés rogamos la puntual asistencia sancionándose al que no asista.

Cuenca 17 julio 1938

La Directiva

DE PEONES EN GENERAL

Todos los afiliados a este Sindicato que estén al descubierto de su cotización, deberán recoger los cupones en los días señalados en Secretaría a fin de ponerse al corriente y poder cerrar el estado de cuentas del trimestre.

Los familiares de los compañeros que se encuentran en el frente se pasarán también por Secretaría a fin de podernos informar de las señas y situación de éstos.

Cuenca 17 julio 1938

La Directiva

SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES DEL COMERCIO U. G. T.

Este Sindicato celebró junta general ordinaria el día 16 del corriente, y entre otros se tomó el acuerdo en propuesta de la Directiva de incorporarse a la construcción de refugios todos los afiliados.

Para llevar a cabo esta labor, se pone en conocimiento de la población civil que a partir del día 21 próximo se hará jornada intensiva en el comercio cuyas horas serán de 10 de la mañana a 3 tarde (oficial).

Trabajadores, todos a colaborar en esta obra tan necesaria para la retaguardia.

La Directiva

FEDERACION PROVINCIAL DE LA EDIFICACION U. G. T. - CUENCA

La Federación Provincial de la Edificación U. G. T. de Cuenca, haciéndose eco de las necesidades que los actuales momentos porque atraviesa la República, que todos en las actuales circunstancias defendemos, se pone en vuestro conocimiento que siendo de urgente necesidad la sustitución de los compañeros que marchan al frente, a las labores del campo, por otros brazos, que aunque no tan vigorosos al con tanta buena voluntad como los que dejan los compañeros ausentes, para la liberación de nuestra ESPAÑA y que en el día de mañana poder disfrutar de una vida mejor en todos los conceptos y la cual todos anhelamos, os pedimos que en la proporción de vuestras fuerzas acudáis a enrolaros en las diferentes organizaciones donde podáis sustituir aquellos puestos que los camaradas que marcharon al frente dejaron inactivos.

Con lo apuntado anteriormente y a partir de esta fecha quedan abiertas en esta Federación las listas de todas aquellas compañeras que se sientan con ánimos de continuar la labor de retaguardia que nuestros compañeros, en el cumplimiento del deber, abandonaron, y que en las actuales difíciles circunstancias debemos todos realizar, pudiendo de esta manera redimir a nuestra España de la tiranía a que nos sometería el fascismo. Os pedimos también el rendimiento máximo que como mujeres podéis poner a contribución para la consecución de la victoria de nuestro pueblo que ningún invasor nos podrá arrebatar, para que el día de mañana nadie pueda decir que vosotras, compañeras, no pusisteis en la consecución del triunfo vuestro esfuerzo máximo, y con orgullo podáis ser la representación de las mujeres que luchan por la libertad de la clase trabajadora del mundo.

Gua el propósito de esta Federación la superación en los trabajos ejecutados por la mujer; merecéis de ella el respeto máximo porque estamos seguros que habréis de cumplir como las circunstancias exigen y que no podamos el día de mañana lamentarnos de que os hayamos encomendado esta misión en beneficio de la guerra.

Para final, pensamos que como mujeres antifascistas, que en su mayoría tienen algún ser querido en el frente, esperan la ocasión de ayudarles con arreglo a las circunstancias que la retaguardia exige, no faltará ni una sola compañera que sus ocupaciones habituales lo permitan, a ocupar el puesto de honor que en esta cruzada contra nuestros enemigos tenemos emprendida.

POR LA FEDERACION PROVINCIAL:

LA COMISION EJECUTIVA DE LA EDIFICACION U. G. T.

NOTA.—Sitio de inscripción, Federación Provincial de la Edificación, Fray Luis de León, núm. 18, (Casa del Pueblo).

VARIAS

Pérdida.—El día 13 del mes en curso, se extravió en esta capital, un sobre conteniendo documentos pertenecientes al soldado Mariano Moya del frente de Levante. Como estos documentos le son muy necesarios, se ruega a la persona que los haya encontrado, los entregue en la Posada de San Roque, Ramón y Cajal n.º 6, o en la Administración de este periódico, Fray Luis de León, 18, U. G. T.

Multas.—Las vecinas del pueblo de Las Mesas JOSEFA PARRILLA PARRILLA y BIBIANA MENA MENA han sido multadas con DOS-CIENTAS CINCUENTA PESETAS por negarse a realizar las faenas de la recolección, y actualmente se encuentran segando, a disposición del Consejo de Administración de dicha localidad.

Adhesión.—El S. R. I. de Buena- che de Alarcón, ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros la siguiente carta:

Este Comité Local del S. R. I. felicita a V. E. por su último discurso y reitera nuevamente su adhesión y confianza al Gobierno legítimo de Unión Nacional que V. E. preside, único que conducirá al triunfo de la España Republicana.

Un Telegrama

Gobernador Civil a Presidente del Consejo Ministros.—Barcelona.

Autoridades de Cuenca, nombre pueblo conqense entero, al rendir homenaje sobre su tumba a los gloriosos mártires liberales del 15 de julio 1874, renuevan decisión de luchar hasta vencer y acatamiento y adhesión inquebrantables en su persona a Gobierno Unión Nacional. Salúdante Alcalde Isaac Moya, Gobernador Jesús Monzón

Escuela Normal del Magisterio Primario de Cuenca

ANUNCIO IMPORTANTE

De acuerdo con lo dispuesto en el Orden del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad del día 10 de Junio último y en la circular de la Dirección General de 1.ª Enseñanza de igual fecha, se han organizado en esta Escuela Normal

las enseñanzas y trabajos que a continuación se enumeran:

1.º *Cursillo de perfeccionamiento pedagógico del personal encargado de las Colonias infantiles.*

Este Cursillo durará desde el día 15 del presente mes hasta el 31 de agosto próximo. A él deberán asistir los Maestros y personal docente que actualmente presta sus servicios en las Guarderías infantiles que existen en esta Capital. También podrán concurrir a él, de una manera voluntaria, los alumnos de esta Escuela Normal y los Maestros a los que sus ocupaciones se lo permitan.

Las clases de este Cursillo se darán en este Centro desde las 10 a las 13 de la mañana.

2.º *Cursillo para adultos sobre materias útiles al perfeccionamiento en las diversas profesiones mecánicas*

Este cursillo durará desde el día 15 del presente mes hasta el 30 de setiembre próximo. En este Cursillo y con el fin de que las enseñanzas puedan darse con toda normalidad, se admitirá un número máximo de 30 alumnos. Las clases se darán en los locales que ocupa, en la Plaza del Carmen de esta Capital, la Escuela Graduada aneja, y de siete a nueve de la tarde.

Todo el que desee asistir a este Cursillo deberá manifestar en la Secretaría de esta Escuela Normal cualquier día laborable de 10 a 13 de la mañana.

3.º *Cursillo de capacitación de la mujer para sustituir a los hombres en las oficinas públicas.*

Este cursillo durará desde el día 15 del presente mes hasta el día 30 de septiembre próximo. De igual modo que en el Cursillo anteriormente señalado el número máximo de alumnas que podrán asistir al mismo será de 30. Las clases se darán en las aulas de esta Escuela Normal todos los días laborables, de 7 a 9 de la tarde.

Toda la que desee asistir a este Cursillo deberá manifestarlo en la Secretaría de esta Escuela Normal cualquier día laborable de 10 a 13 de la mañana.

Cuenca 12 de julio de 1938.

El Secretario
Miguel Medina

Leed:

«VIDA NUEVA»

DE TARANCÓN

Reunidos en Tarancón todos los partidos políticos y organizaciones sindicales para estudiar la situación actual y reorganizar el Consejo Municipal y el Comité de Frente Popular, acuerdan colaborar estrechamente en todos los organismos y trabajar sin descanso hasta el total aplastamiento de los invasores.

Invitamos a todos los pueblos de la provincia para que sigan esta iniciativa con el fin de limar ciertas asperezas que no dudamos existen y se orienten hacia el porvenir que todos sabemos será más halagüeño que el pasado, pues está bien demostrado que con la unidad de todos los trabajadores la victoria será más rápida y ahorraremos energías que tanta falta nos hacen para reconstruir la nueva España que todos deseamos libre y progresiva.

¡Viva la unidad de todos los trabajadores!

¡Viva el Gobierno de Unión Nacional!

¡Viva el Frente Popular!

U. G. T. / I. R. / F. A. I. / U. G. T. / C. N. T. / P. S. / P. C.

Relación de los decimos elevados durante los meses de enero, febrero, marzo, abril y mayo del año 1938.

12 febrero, Zarzuela, Miguel Collados 4 corderos.—9 de marzo Sta. Cruz Moya, Francisco Pérez Garnet, 7 kg jamón, 23 kg. patatas, 23 aceite, 2 pollos.—12 febrero, Valverde del Júcar, Gabriel Escríbano Lacasa, Arroba y media aceite y 1 de garbanzos.—16 febrero, Valverde del Júcar, Rafael Gujarró Alvarez 8 aves de corral y 10 y medio kg. garbanzos.—15 febrero, Valverde del Júcar, Inocente Bautistaj 1 jamón, 7,750 kg. y 10 dns. huevos.—1 marzo. Las Mesas, Adoración Jiménez, 6 kg. pan, 2 kg. patatas, 1 kg queso y 250 gramos almendra en cáscara.—8 febrero, Las Mesas, Antonio Pradas, 1608 kg. vino en bruto.—30 enero Las Mesas Jacinto Martínez Molina, 2 fanegas de centeno.—20 febrero, Valverde Júcar, Ramón Ortiz Pérez, 3 kg. miel, 2 y medio kg. jabón, 4 kg. lentejas, 20 kg. de patatas, arropa y media aceite, 5 panes.—9 marzo, Las Mesas, J. Carreño y M. Serrano, 60 kg. trigo, 3 fngas. avena, 50 kg. salvao.

9 marzo, Las Mesas Juana Bonillo, 2 donas. huevos y 2 kg. de judías.—10 marzo, Las Mesas, Julián Melero Herraiz, 113 kg. de cebada.—10 marzo, Las Mesas, Santiago Muñoz Morata, 86 kg. (Continuará)

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Cuenca

ANUNCIO

En cumplimiento de lo preceptuado en la Orden del 24 del próximo pasado mes, el Claustro de este Centro ha tomado el acuerdo, en sesión celebrada con esta fecha, de ponerse en contacto con sus alumnos, encomendándoles trabajos sobre las distintas asignaturas. A tal fin, se fija el plazo de inscripción, voluntaria y gratuitamente, hasta el día 20 de los corrientes; y las clases, para aquellos que tengan aprobado recientemente el ingreso, darán principio el día 18, con sujeción al siguiente horario:

LUNES: Matemáticas a las 9 y Lengua española a las 10.

MIÉRCOLES: Ciencias Naturales a las 9 y Geografía e Historia a las 10.

VIERNES: Francés a las 9 y Dibujo a las 10.

Para los alumnos correspondientes a los demás cursos, se anunciará el horario ulteriormente.

Lo que de Orden del Sr. Comisario Director, se anuncia para conocimiento de los interesados.

Cuenca 14 de julio de 1938

El Secretario
MILLAN T. I. A.

ANUNCIOS BREVES

ESTABLECIMIENTOS (U. G. T.)

Drogas y Perfumes

Marcas selectas
MARIANO CATALINA, 3

CALZADOS

SIEMPRE GRAN SURTIDO
Mariano Catalina, 21

Pañería y Forrería

Grandes Novedades
CALDERON DE LA BARCA, 36

“EL BARATO,,

TEJIDOS Y CONFECCIONES
MARIANO CATALINA, 6

Miguel García

TEJIDOS, LANAS Y ESTAMPADOS
MARIANO CATALINA, 60

Nicanor Abarca

TEJIDOS
Novedades en Lanería y Sedería
Calderón de la Barca, 57

Manuel Sáiz

«EL MARTILLO»
FERRETERIA.—La mejor surtida
PLAZA DE CÁNOVAS, 1

José Albalade

CONFECCIONES
La Casa mejor surtida
Plaza de Cánovas, 3

EMILIO DÍAZ

ALMACÉN DE TEJIDOS. INMENSO SURTIDO
EN PAÑERÍA Y SEDERÍA

CALDERÓN DE LA BARCA, 40

SERNA

CALZADOS
LOS MÁS SELECTOS

MARIANO CATALINA, 66



PAGINA DE

Tierra

del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra

A LOS SECRETARIADOS PROVINCIALES

Estimados compañeros: El Comité Nacional celebrado en diciembre de 1936 acordó constituir en el seno de la Ejecutiva una Secretaría de Refugiados con el fin de centralizar todo lo relacionado a este grave e importante problema. Por la dificultad de disponer, de momento, de un compañero suficientemente preparado para confiarle esta Secretaría, se ha estado atendiendo hasta hoy todo lo que a los refugiados se refiere por medio de la Secretaría general y vicesecretario de la Ejecutiva, y en provincias, por los Secretariados correspondientes; pero la evacuación de regiones enteras y los problemas que plantean los numerosos refugiados que ya existen, aconsejó a la Ejecutiva a designar como secretario de refugiados al camarada Alberto Fernández Ballesteros.

El trabajo concreto que desempeña este Secretariado va indicado en el siguiente gráfico propuesto por el compañero Ballesteros y que la Ejecutiva aprobó en su reunión de fecha 14 de junio. Tomad nota de esta nueva Secretaría, a que en adelante se le dará todo lo que resulte de interés para los refugiados y evadidos.

Cordialmente vuestros y de la causa,

El secretario general.
R. ZABALZA

PROPOSITO

- 1.º Estimular la filiación a sus Secretariados respectivos de los camaradas campesinos procedentes de la zona en poder de los fascistas, estuvieran o no afiliados a la Federación antes del movimiento.
- 2.º Mantener relaciones directamente—cuando soliciten el concurso de la Federación—o a través de los Secretariados respectivos, con los compañeros refugiados. Atender a los que precisen asistencia.
- 3.º Dedicar especial interés a que no dejen de cumplir sus deberes sindicales y se mantengan en contacto con la organización, los compañeros procedentes de la zona en poder de los fascistas que se encuentren enrolados en unidades del Ejército popular.
- 4.º Tramitar las solicitudes y reclamaciones de los compañeros.
- 5.º Orientar a los Secretariados respectivos para que controlen la situación sindical y política de los compañeros refugiados, la atención puesta en los problemas que habrá de plantear a nuestra organización la postguerra: falta de cuadros, rectificaciones tardías de conductas, elementos que actúan como disociadores y que pretenden erigirse en voceros de la reconstrucción, necesidad de controlar la incorporación de los compañeros a su actividad en la organización.
- 6.º Aportar a los Secretariados con los que se mantiene en contacto el material que permita a los compañeros más preparados orientarse en el conocimiento de las posibilidades económicas y agronómicas de sus provincias respectivas.
- 7.º Dirigirse a través de la Federación a todos los Secretariados para informarles de los problemas que afectan a esta sección y recabar de los mismos cada vez que ésta lo precise su concurso.
- 8.º Garantizar, mediante la extensión de avales, a los compañe-

ros refugiados que directamente lo recaben y la urgencia del caso no permita que sean atendidos por los Secretariados respectivos.

9.º Reunir los datos que permitan acreditar con las mayores garantías la personalidad de los compañeros evadidos de la zona fasciosa o prisioneros.

10.º Difundir entre los compañeros con los que se ponga en contacto, principalmente si ocupan puestos de dirección en el Ejército o en la retaguardia, las publicaciones de la Federación, a las que procurará llevar los problemas que puedan interesarles.

11.º Organizar la ayuda mutua entre los compañeros refugiados.

12.º Facilitar la incorporación a las actividades agrícolas (cada uno en el puesto que corresponda a su aptitud) de los compañeros refugiados.

13.º Velar porque los compañeros refugiados cumplan, cualquiera que sea el puesto que ocupen, sus deberes de antifascistas.

MEDIOS

1.º Llevar relación de los refugiados afiliados a la Federación.

2.º Archivo de los avales remitidos y clasificación de los mismos.

3.º Expedientes con la tramitación de las denuncias recibidas de los respectivos Secretariados.

4.º Instrucciones a los Secretariados de las provincias en poder de los fascistas.

5.º Inserción de notas en el organo de la Federación EL OBRERO DE LA TIERRA.

6.º Gáficas que expresen la forma cómo los compañeros refugiados están distribuidos por la zona leal y actividades a que se vienen dedicando.

7.º Fichas bibliográficas de las publicaciones que afectan a las provincias en poder de los fascistas y que puedan interesar a los refugiados.

Valencia, 15 de junio de 1938
—El secretario de refugiados, Alberto Fernández Ballesteros.

nales e incluso de infecciones (fiebre tifoidea;) por ello solo deben hacerlo en fuentes cuya buena calidad del agua conczcan o traerla esta de las fuentes públicas de los respectivos pueblos en recipientes bien limpios. Es muy aconsejable tambien, dada la estación de calor en que se realizan estas faenas y la irregularidad del régimen a que están sometidos, etc, el vacunarse contra la fiebre tifoidea. Para esto deberán solicitarlo del Médico Titular o de cualquier servicio oficial de Sanidad.

Accidentes en los ojos más frecuentes durante la siega.—Procedimientos a seguir en cada caso y medios de evitar sus complicaciones.

Es muy frecuente en los trabajadores del campo que padezcan conjuntivitis crónicas producidas por el polvo, el calor, dormir poco, estar siempre expuestos al aire y al sol y a la falta de higiene. Dichas conjuntivitis deben ser tratadas, recomendando al enfermo labados con una solución de ácido bórico al 3%, haciendo además unas insilaciones dos veces al día de la fórmula siguiente:

Sulfato de zinc 0,15 gramos
Agua destilada 15,00 "

Estos enfermos deben ser tratados, no solamente para llegar a su completa curación, sino como medida preventiva, para en caso de sufrir algún accidente al que están expuestos en las faenas de la siega, el ojo esté en las mejores condiciones de asepsia, para evitar las graves complicaciones que pueden presentarse.

Enclavamiento de cuerpox extraños en córnea y conjuntiva.

Cuando el médico rural cuente con medios suficientes para su extracción, como ocurre con los enclavados en conjuntiva y fodos de saco debe hacerlo, poniendo después al enfermo para desinfectar el ojo unas insilaciones de la siguiente fórmula:

Argirol 0,50 gramos
Agua destilada 10,00 "

En los casos que sean de difícil extracción o que hayan producido erosiones de córnea, el enfermo debe ser trasladado inmediatamente para ser tratado por un especialista, limitándose únicamente a ponerle de la misma fórmula que en el caso anterioren tanto se procede a su traslado.

Úlcera Serpiginosa.

(Llamada vulgarmente *espigazo*). En los primeros momentos aparece una erosión en la córnea producida por espigas o ramas de plantas, dando lugar a úlceras superficiales, que el enfermo no suele darle la importancia que realmente tiene por las pocas molestias que de momento produce. El germen responsable, rara vez es aportado por el cuerpo vulnerante, siendo corriente que anidase en la conjuntiva de estos pacientes, afectos de catarros conjuntivales crónicos y la mayor parte de dacriocistitis crónica; afecciones que agravan considerablemente el caso en los días sucesivos y que dan lugar a las graves complicaciones que se

...Se movilizan todas las personas de quince a cincuenta y cinco años para la siega

(Disposición del Gobernador de Cuenca)

Meabe hubiera escrito, al torcer una senda de todas las del mundo, la fábula de la espiga. La hubiéramos visto salir, primero, haciéndonos cosquillas de harina y de cochura, de la gracia del tallo, hecha una trenza de brasa en la nuca del aire, pleita en el gran baleo del sembrado, pleita de perlas de pan y de sudores. Meabe nos hubiera, con su desnuda sensibilidad, segado y resegado los pelillos torpes que ponen flaqueza y bostezo de cansancio en el pico de pluma de nuestro cada día.

Era una vez... España es hoy como una laumbrada sobre el mundo. No pueden todos los mapas con el vaho de resplandor que les barniza, impetuosamente, esta trágica respiración. No pueden. Aunque todos los chiquillos de las escuelas del mundo soplen, con sus caras de cinco colores, a este terror horrible, y se orinen, bajo la comba azul de las doce y de las cinco, al salir. No; no puede la infancia sana y pura, con la purísima aguanieve de sus lágrimas, aplacar la sed malditamente algolágnica de la bestia. Y hemos de ponerlo nosotros. España sigue soportando el fuego malo. Y entre los surcos de las espigas, y entre los surcos de las trincheras, una voz se agudiza, se enrojece, caliente de yunques de heroísmo, y, gigante, cargándose la luna y el sol, discóbolo divino, grita al mundo: ¡AQUÍ ESTOY!

Manos que arrancáis a puñados las espigas. Revuelta estampa de primitivismo, hermosamente bárbara, de axilas y de frente hechas marismas de trabajo. Trabajo de independencia. Salineros—hombres y mujeres—de nuestro propio sudor, en gracia de la morena hogaza que ha de mordernos con ternura de amantes nuestros dientes. Vosotros que recostáis vuestro fusil—telescopio de la muerte por donde podemos ver la libertad—, para encerrar en el medio paréntesis de la hoz. Vosotros, los que atáis en un cinturón de esparto el tallo de los haces. Vosotros... Vosotros tenéis el futuro de España. No olvideis, no olvidemos—¡ahí van mis manos, camaradas!— que de un cacho de pan a tiempo depende el Sermón de la Montaña con que podamos revelar, un día, la «foto» errabunda de Meabe...

SECCION DE EVACUADOS Y EVADIDOS

A los compañeros de Avila, Badajoz, Cáceres, Cádiz, Castellón, Córdoba, Granada, Huelva, Huesca, Madrid, Málaga, Navarra, Sevilla, Teruel Toledo y Zaragoza.

No dejad de cumplir, compañeros, con vuestros deberes sindicales. No recurráis a vuestro Secretariado cuando preciseis su intervención para que os saque de un apuro o para que os remita un aval. Con vuestro Secretariado debéis estar en contacto permanente, informándole de cuanto pueda interesar a los compañeros de vuestras provincias respectivas, notificándole vuestra nueva dirección caso de que os trasladéis de un punto a otro.

Buscad en las direcciones que siguen la de vuestro Secretariado, recortadla y guardarla en el carnet; os puede ser útil en cualquier momento.

AVILA, Félix Prieto, Santa Engracia, 7, Madrid.

BADAJOZ, Antonio Rodriguez, U. G. T. Castuera, (Badajoz)

CACERES, Juan Caballero, Gloria Luis de Sirval, Madrid.

CADIZ, José Suárez Orellana, Carretera de Albacete 1 (Torrenueva) Ubeda (Jaén.)

CASTELLÓN, Jaquin Dols, Plaza del Temple núm. 8, Valencia

CORDOBA, Justo Deza, Casa del Pueblo, Pozoblanco, (Córdoba.)

GRANADA, Antonio Rodriguez, Plaza de Pablo Iglesias, 15, Baza (Granada)

HUELVA, Manuel Sancha, Carretera de Albacete, 1 (Torrenueva) Ubeda (Jaén.)

HUESCA, José Pérez Pérez, Paseo de Gracia, núm. 6, Barcelona.

MADRID, Manuel Márquez. (ac.) Santa Engracia, 7.

MALAGA, Santiago Trujillo, Plaza del Temple, núm. 8, Valencia.

NAVARRA, Jesús Boneta, Paseo de Gracia, núm. 6 Barcelona.

SEVILLA, Manuel Cuadrado, Carretera de Albacete. 1 (Torrenueva) Ubeda (Jaén),

TERUEL, Francisco Bayo, Paseo de Gracia núm. 6, Barcelona.

TOLEDO, Adelaido Cobacho, Casa del Pueblo, Ocaña (Toledo.)

ZARAGOZA, Alberto Pérez, Paseo de Gracia, núm. 6 Barcelona.

HUESCA, José Pérez Pérez, Paseo de Gracia, núm. 6, Barcelona.

MADRID, Manuel Márquez. (ac.) Santa Engracia, 7.

MALAGA, Santiago Trujillo, Plaza del Temple, núm. 8, Valencia.

NAVARRA, Jesús Boneta, Paseo de Gracia, núm. 6 Barcelona.

SEVILLA, Manuel Cuadrado, Carretera de Albacete. 1 (Torrenueva) Ubeda (Jaén),

TERUEL, Francisco Bayo, Paseo de Gracia núm. 6, Barcelona.

TOLEDO, Adelaido Cobacho, Casa del Pueblo, Ocaña (Toledo.)

ZARAGOZA, Alberto Pérez, Paseo de Gracia, núm. 6 Barcelona.

presentan en esta afección. Siendo necesario que estos enfermos sean trasladados con toda urgencia a presencia de un especialista para ser operados inmediatamente los afectos de dacriocistitis y ser tratados convenientemente por el mismo hasta su completa curación. Debiendo ser tratados hasta su traslado con la fórmula anteriormente dicha de Argirol y poniéndoles además insilaciones de la fórmula siguiente:

Sulfato neutro de atropina. 15 cigramos.

Agua destilada 15 gramos

Volviendo a insistir por ser de gran importancia que se haga el traslado del enfermo a presencia de un especialista dentro de los dos primeros días de ocurrido el accidente, para que de esta forma deba ser tratado con toda urgencia para no dar lugar a que se presenten las complicaciones de infección que indefectiblemente suele haber.

Divulgación Sanitaria

Accidentes más frecuentes en la recolección

Habrà que evitar en todo caso, para prevenir estos accidentes, la ingestión de fruta verde o poco madura y, el beber grandes cantidades de agua, casi siempre de impureza bacteriológica probable.

Sobre este último extremo hemos de llamar la atención de los trabajadores del campo sobre el uso de agua: no debe beberse agua en cualquier pozo o arroyo, pues puede ser origen de trastornos intesti-

Luchamos por la razón y el derecho. Jamás pueblo alguno que defendió la libertad fué vencido. ¡Venceremos!

Vida Nueva

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION:
CASA DEL PUEBLO - U. G. T.
F. de León, 18

COMITES DE ENLACE SINDICALES

Sin ninguna propaganda, sin ningún anuncio y sin palabrería,—de la que tan sobrados estamos en las actuales circunstancias—, sino sencillamente cual corresponde a la clase trabajadora y previas reuniones preliminares, se ha constituido el Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T. de la EDIFICACION, CONSTRUCCION Y MADERA, cumpliendo de esta manera el acuerdo de las Federaciones y Comités Nacionales, que conminaban de una manera urgente a los compañeros de una y otra Sindical a que constituyeran rápidamente los Comités de Enlace de Industria, dando cuenta de esta constitución al Comité de Enlace Nacional.

No han necesitado muchos esfuerzos los compañeros de la Construcción para cumplir este acuerdo, dado que de antemano, la leal y estrecha colaboración en todos los problemas fundamentales de ambas organizaciones, eran resueltos de común acuerdo, sin que en ningún momento haya existido la menor discrepancia.

Ha habido—cosa natural—discusiones y criterios sustentados de diferente forma pero que después de amplios razonamientos de una y otra parte han finalizado con la coincidencia absoluta en las decisiones, con lo que queda demostrado que la unidad ya existía antes de la constitución de este Comité aunque de una manera que pudiéramos llamar extraoficial.

Magnífico en sí, es este ejemplo de unidad entre los trabajadores de una y otra Sindical, quienes sin agitación ni propaganda de ninguna clase, han comprendido que las necesidades perentorias le son a todos comunes, que para vencer al enemigo común nunca más urgente que ahora la unidad de acción y que mirándonos como enemigos no hacíamos sino prestarnos a los juegos del capitalismo. Convencidos de ello han llegado a la consecución de ese Comité de Enlace, en donde se ha sellado con abrazo de hermanos proletarios la convivencia más extensa, abrazo que espero no ha de verse nublado por la más ligera sombra de recelo o desconfianza.

La clase trabajadora de la Construcción y Madera de ambas Sindicatos ha ganado una batalla en el frente de la Libertad y del Trabajo a nuestros enemigos, batalla que tiene la virtud de que hayan desaparecido aquellas asperezas y aquellas diferencias de que si se es de una u otra Sindical, todo lo contrario, la libertad de sindicación será un hecho y en cualquier tajo u obra en donde

se encuentren compañeros de ambas sindicales, estarán dispuestos a colaborar conjuntamente por el triunfo de nuestra causa acortando de esta manera el plazo de la victoria.

Colaborad estrechamente por el mayor acercamiento de la clase trabajadora, con vuestros actos, con vuestros ejemplos, ofreciendo de esta manera a los demás, esos lazos insolubles de unión y deseo de que, el mejoramiento de vuestras condiciones morales y materiales por lo cual luchamos todos unidos, no tenga punto alguno de discusión, ya que estos beneficios son para ambos a la vez, señalad como traidor a quien de una u otra forma desprestigie a cualquiera de las dos centrales sindicales y pensad comedidamente en la reconstrucción de nuestra querida España, desbastada por las hordas invasoras, en cuya reconstrucción le corresponde a la industria de la Construcción el primer lugar.

Mucho espero de ese Comité de Enlace, en el que he visto con agrado los nombres de los compañeros que lo integran, así como los primeros acuerdos por ellos tomados, sobre todo el de leal ofrecimiento y colaboración al Gobierno de Unión Nacional, así como a las autoridades locales y provinciales para la resolución conjuntamente con éstas de cuantas dificultades puedan surgir referentes a estas Industrias. Tienen la representación sindical en este Comité por la U. G. T. los compañeros Miguel Escutét, en quien ha recaído la Presidencia; Jacinto Martínez, Gregorio Castellanos y Nicasio Muñoz y por la C. N. T. Anastasio M. Vega, en quien ha recaído la Secretaría; Felipe Serrano, Teodoro Morón y Florencio Panadero, remitiendo acta de constitución y acuerdos tomados al Comité Nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T.

Cunda el ejemplo de trabajo, estímulo y cohesión de este Comité en las demás industrias que no se hayan constituido y en aquellos otros que a pesar de su constitución parece que tales no existen, de los que esperamos pongan a la consideración de los demás su programa fundamental.

Nada más por hoy un saludo cordial que haréis extensible a la clase trabajadora que representáis tan dignamente y la esperanza de vuestro trabajo intensivo en beneficio de la clase proletaria.

P. PALLARES
De la Federación Provincial de la Edificación de Cuenca

¡Es necesario sanear la retaguardia!

¿De qué manera lograremos extinguir las rencillas y discrepancias antagónicas que tienen aún distanciados a los trabajadores de muchos pueblos de la España leal? Muy sencillamente: Imponiendo sinceramente el más estricto cumplimiento de los derechos y deberes a todos los ciudadanos y obigando implacablemente separarse del mal camino a los reaccionarios y derrotistas que originan constantemente pasiones egoístas y funestos, castigándolos duramente para que sus actuaciones delictivas o inmorales no queden en la impunidad de que, después, suelen vanagloriarse espiritualmente, con gran perjuicio para la masa en general de trabajadores, que se desmoralizan, se desconciertan y se hacen presa de la desesperanza un tanto.

Ya se observa con gran notabilidad la labor que se está desplegando, por parte de las distintas organizaciones sindicales y políticas, la cual va encaminada a desterrar, a anular,

el abuso y el libertinaje que se oponía a todo alcance, sobre la hermandad y solidaridad que tanto se necesita, y ha logrado asegurar la pacificación, cual la social y colectiva convivencia en muchas «partes», donde todo eran desavenencias, de carácter político, social y personalista, pero no por eso debemos dejar de buscar nuevos métodos y procedimientos, para atajar a los reaccionarios y derrotistas, en su labor destructora y de desmoralización.

Ya, afortunadamente, las organizaciones obreras y los partidos políticos, cual nuestro Gobierno de Guerra y de Unidad Nacional, que es la auténtica representación de todo el antifascismo español, nos señalaron el camino para arrancar de cuajo las nefastas desviaciones en la clase trabajadora, que tan deplorables y desastrosos males nos han originado. Por eso todos los que nos dedicamos, con nuestra capacidad social y moral, dedicando todas nuestras

atenciones y nuestros desvelos, a fortalecer y vivificar el espíritu idealista y de emancipación del proletariado español, tenemos el deber ineludible de sacrificarnos cuanto podamos a estos fines, ya que, como tantas veces hemos dicho ya, el triunfo de las armas antifascistas depende de nuestros propios esfuerzos y estos resultados estériles todos, de no tener una retaguardia sana y segura, que responda con la mayor eficacia al ejemplar actuar de la vanguardia.

Emiliano MEDINA

Solidaridad de la retaguardia con los combatientes

En la histórica fecha del segundo aniversario del criminal levantamiento fascista, las organizaciones de ayuda S. I. A. y S. R. I. juntamente con los Partidos Políticos, Organizaciones Sindicales y de masas, organizaron festivales y reparto de obsequios a los combatientes y evacuados. Los hospitales fueron visitados así como los sitios donde había algún núcleo de nuestro ejército popular.

Los Guerrilleros Rojos, organizaron una fiesta con concursos de natación, salto y carrera. A ella contribuyó el Cuadro Artístico «Máximo Gorki» poniendo en escena «El Puesto de Antiquites»

Asistieron el Gobernador Civil de la Provincia, Delegados de la Comisión 18 de Julio, que hicieron uso de la palabra, juntamente con los Comisarios.

Resultó una eficaz labor de solidaridad y ayuda.

En el II aniversario de la guerra

EN PIE, JOVENES PATRIOTAS

«Dos años hace que la juventud empuñó el fusil para cerrar el paso a los traidores que abrieron las fronteras de nuestra querida Patria, a las fuerzas extranjeras que hoy la invaden. De entonces acá, la indómita juventud y el pueblo español luchan, forcejean, mantienen a raya al enemigo en los frentes de honor y de lucha. En dos años de lucha y de sacrificios sin límites, nuestro Ejército Popular, formado en plena batalla, ha escrito páginas de heroísmo sin igual que pasarán a la historia de nuestra independencia, para honra de los mejores hijos de la patria que han sabido escribirla con su propia sangre en los campos de batalla.

Antes de la guerra, la unidad de la Juventud estaba por hacer; hoy, al cabo de veinticuatro meses de lucha, la juventud española, agrupada bajo las banderas de la Alianza Juvenil Antifascista, marcha junta, codo con codo, por la misma ruta de trabajo y sacrificio, llevando adelante las tareas del momento que exige la patria.

La Patria ha exigido sacrificios a la Juventud; pero a cambio, le da la oportunidad de conquistar un nuevo orden de trabajo por su cultura y libertad.

Al cumplirse el segundo aniversario de la guerra nuestro pueblo atraviesa uno de los periodos más graves de su existencia. El invasor, dispuesto a jugarse la última partida, lleva varios meses de ofensiva dura y cruenta con el loco empeño de aplastar nuestra independencia y con ella, la libertad

“VIDA NUEVA” EN LOS FRENTERES

Lo mismo que corren las horas en el reloj de la vida, unos veces lentas y pausadas para unos, y otras vertiginosas y rápidas, así pasan los días de la semana en el reloj de nuestra vida de guerra... Pausados y monótonos unos; rápidos y fugaces otros.

La guerra trágica que desencadenaron los canallas, nos roba a veces la noción del tiempo y nos los dá sobra

Nosotros, hemos ido contando día por día, las hojas de nuestro calendario guerrero; hemos apuntado las impresiones del frente, el lunes, el martes, el miércoles, el jueves; así sucesivamente, para llegar al domingo y cerrar la semana

Cada día una nota, en nuestro cuaderno... Terminada la semana, resumen hecho, concluido éste; crónica escrita, y firmada esta... «Vida Nueva» de Cuenca.

Nuestra sagrada misión cumplida...

La semana última, nada hubo de particular en los frentes del Centro, que merezca el más mínimo comentario.

El lunes, allá, por el frente de Guadalajara, en el sector de Lecanda, una rectificación de línea fué llevada a cabo con prudencia, táctica

to y discreción; no hubo necesidad de disparar un sólo tiro, pues los traidores no dieron señales de vida.

El martes, en el Jarama, por la parte de la Cuesta de la Reina, duelo de fusilería y ametralladora, sin consecuencias para nuestros combatientes.

El miércoles, ligeros tiroteos en la Ciudad Universitaria; el jueves tranquilidad absoluta en todos los frentes y sectores madrileños; el jueves, tiros sueltos y morterazos en la Cuesta de las Perdices; el viernes una calma chicha monótona y aplastante; el sábado intenso duelo de fusilería, ametralladoras y morteros en la Ciudad Universitaria y el domingo, duelo también de las anteriores armas en el mismo sector, más obuses sueltos de ambas partes, sin que los facciosos que enviaron a Madrid, la Capital de la Revolución, algunos de ellos, causaron bajas en el elemento civil.

He aquí, resumidas todas las impresiones recogidas diariamente en los mismos frentes, por el corresponsal de guerra.

Es desesperadamente, deambular de trincheras en trincheras, y ver la tranquilidad imperante en ellos, que tantos desespera a los hijos del pueblo, en su ansioso combatir por vencer al fascismo cruel y cobarde...

Anhelos de lucha, deseos de vengar los crímenes impunes de los canallas; magnífica y alta moral; sacrificios sin límites y abnegación sublime en esta cruda guerra, todo esto y más poseen los soldados del Ejército Popular.

Dentro de unos días se cumple los dos años de la infame y cobarde traición que para con la patria llevaron a cabo los canallas; dentro de unos días se cumplirán los dos años que los ruines y viles vendieron a unos asesinos el patrimonio nacional.

En aquellos momentos de angustia dijo el pueblo: ¡No pasarán!, y ¡no pasaron!

Hoy este mismo pueblo lucha victoriosamente y lanza aún más fuerte, su terrible grito de: ¡No pasarán!

Y no olviden los traidores...

Mientras en Madrid existe un hombre y un fusil ¡no pasarán!

No son los hijos del pueblo quien dejaron que la inmunda planta de traidores y de mercenarios se pose en tierra castellana... Más nos hemos ido por la tangente...

La misma modificación nos distrajo. En esta última semana: Sin novedad en todos los frentes.

Aurelio JEREZ SANTA MARIA
Corresponsal de guerra
Madrid 9 de Julio de 1938.

Los antifascistas podemos y debemos ser generosos, pero jamás incautos y primos. ¡No lo olvideis!

¡Viva el segundo aniversario de nuestra lucha!
¡Viva la Alianza Juvenil Antifascista!
¡Viva la República!
Comité Provincial de la J. S. U.

Imprenta Conquer